
 

 
Montageanleitung für Kleinkinderschaukelsitz Fynn 

Artikelnummer: 201700 / 201705 / 201710  
 
 
 
 
 

ACHTUNG! 
Wir empfehlen, die Montage von einem Fachbetrieb durchführen zu lassen! 
Lesen Sie sich vor Beginn der Montage diese Anleitung sorgfältig durch! 
Gehen Sie Schritt für Schritt vor! 
Halten Sie die Reihenfolge der einzelnen Schritte ein! 
Andernfalls kann es zu Beschädigungen am Gerät kommen! Bei unsachgemäßer 
Montage kann der zuständige Sachverständige die Abnahme des gesamten Spielgerätes verweigern. 
Wird das Spielgerät durch unsachgemäße Montage beschädigt, ist der Hersteller nicht haftbar. 
 
 
 

MONTAGE 
1. Kettenenden in den U Bügel einführen 
2.  Unterlegscheiben auf den U Bügel schieben 
3. Gummiringe hinter Unterlegscheiben auf die U Bügel schieben 
4. Blauen Gummiring auf die U Bügel schieben 
5. Die Roten Seitenpfosten auf die U Bügel machen 
6. Die Gewindeenden der U Bügel durch das schwarze Gummischaukelbrett stecken 
7. Unterlegscheiben unterhalb des Schaukelsitzes auf die Gewindeenden legen 
8. Sicherungsmutter auf die Gewindeenden aufschrauben und festziehen. Bitte mit maximal 5 NM 
anziehen. Die Schrauben müssen nur so fest angezogen werden, dass das Gewinde des U Bügels 
voll in der Sicherung der Sicherungsmutter ist und dass der U-Bügel an der Oberseite des blauen 
Ringes vollflächig aufliegt und keine Klemmstellen entstehen 
9. Montieren Sie den Mittelsteg mit den mitgelieferten M8 Torx Linsenkopfschrauben (ISO14583). Die 
Schrauben sollen ebenfalls maximal mit 5 NM angezogen werden. Wir empfehlen zusätzlich die 
Schrauben mit einem Gewindekleber (z.B. Loctite) zusätzlich am Innengewinde des Mittelsteges zu 
fixieren. 
 

 
WARTUNG 
Die Wartung richtet sich nach der allgemeinen Wartungsanleitung der Fa. E. Beckmann 
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Assembly instructions for cradle seat Fynn 
Reference: 201700 / 201705 / 201710  

 

 

ATTENTION! 
We suggest that the installation is made by a professional playground 
equipment installer! 
Please read this manual carefully before you start the installation! 
Install the equipment step by step! 
Keep the correct order of the steps! 
Otherwise the equipment might be damaged! Improper installation may cause the rejection of the 
authorised expert of the whole play equipment. 
If the equipment is damaged by improper installation the manufacturer may reject the guarantee. 
 
 
 

INSTALLATION 
1. Insert chain ends into the U bracket 
2. Place washers on the U bracket 
3. Place the rubber rings behind the washers on the U brackets 
4. Install the blue top ring 
5. Install the red side posts on the U brackets 
6. Put the threaded ends of the U bracket through the holes of the black rubber swing seat 
7. Place washers on the underside of the seat on the thread ends 
8. Screw the lock nut onto the thread ends and tighten. Please tighten with a maximum of 5 NM. The 
screws only have to be tightened so much that the thread of the U-bracket is fully secured in the nylon 
of the locking nut and that the U-bracket touches the surface of the blue top ring and no finger traps 
appear. 
9. Mount the center bar with the M8 Torx pan head screws (ISO14583) supplied. The screws should 
also be tightened to a maximum of 5 NM. We recommend to secure the screws with a thread adhesive 
(e.g. Loctite). 

 
MAINTENANCE 
Maintenance has to be done acc. to the common maintenance guide  
provided by company E. Beckmann 
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TEILELISTE

DescriptionTeilnameAnz. / Qty.Nummer / Number

Bow
Bügel21

Rubber washerGummischeibe
42

Middel supportMittelsteg13

Nut M8Mutter M844

Top ringOberer Ring15

Bolt M8x30, Torx driveSchraube M8x30, Torx26

Side supportSeitenstütze47

SeatSitzbrett
18

WasherU-Scheibe89
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Achtung!

Immer erst die Ketten in den 

Bügel einhängen! 

Alle Schrauben fest anziehen!

Attention!

Install chains first to the bow!

Tighten all screws!

9

6

6

Max. 5 NM!!


